













Padamara dan mempunyai syarat-syarat tertentu, yaitu bagi perempuan harus bisa mengerjakan tugas rumah tangga agar ketika berumah tangga perempuan tersebut akan menjadi isteri yang mandiri dan tidak banyak bergantung pada suaminya, dan laki-laki yang siap untuk *merariq* harus bisa bertani karena mata pencarian masyarakat Padamara adalah bertani. Ketika laki-laki telah mahir dalam bidang pertanian, maka saat ia menjadi suami sudah bisa mencukupi kebutuhan keluarganya.

## **2. Proses Tradisi *Merariq* Masyarakat Desa Padamara**

Seperti halnya masyarakat pada umumnya di Indonesia, masyarakat Desa Padamara juga memiliki bentuk-bentuk budaya sendiri yang merupakan suatu perilaku masyarakatnya. Kebudayaan yang dimaksud disini seperti perilaku masyarakat, bahasa, sistem kepercayaan, upacara-upacara adat dan lain sebagainya.

Sehingga dalam kehidupan masyarakat Desa Padamara dikenal adanya beberapa bentuk kebudayaan yang memiliki tahapan-tahapan penting bagi setiap individu dalam masa pertumbuhan dan perkembangan sejak sebelum lahir hingga mati. Kelahiran dan kematian adalah jenjang keberadaan manusia di dunia ini, di antara kelahiran dan kematian tersebut akan terciptanya suatu rangkaian-rangkaian peristiwa romantika kehidupan.

Salah satu bentuk budaya masyarakat Desa Padamara yang menjadi tahapan dari upacara dan sampai saat ini masih dipertahankan seperti tradisi *merariq*. Tradisi *merariq* ini merupakan salah satu

























### 3. Budaya Islam Dalam Tradisi *Merariq* Pada Masyarakat Desa Padamara

#### a. Akulturasi Budaya Islam Dengan Tradisi *Merariq*

Islam *rahmatan lil alamin* berfungsi sebagai pembawa rahmat bagi seluruh semesta alam. Oleh karena itu, ajaran Islam pada dasarnya tidak akan bertentangan dengan berbagai macam tradisi yang dibangun melalui kesadaran dari hati nurani. Maka, ajaran Islam juga akan cocok dan relevan dengan tradisi yang positif.

Dalam catatan sejarah, tidak ada agama satu pun yang datang kesuatu tempat vakum dengan budaya. Setiap agama yang diturunkan oleh Allah melalui para Nabi-Nya yang berada dalam ruang dan waktu. Setiap agama yang datang pada manusia pasti akan bersentuhan dengan budaya lokal. Islam sebagai insitusi, ketika datang pertama-tama juga bersentuhan dengan tradisi Arab yang sering dikonotasikan sebagai jahiliyah. Begitu juga dengan Islam yang datang di pulau Lombok yang bersentuhan langsung dengan kebudayaan pra Islam.

Saat Islam masuk ke pulau Lombok masyarakat telah memiliki kebudayaan yang mengandung nilai yang bersumber pada kepercayaan animisme dan dinamisme Hindu-Budha. Dengan masuknya Islam terjadinya perpaduan antara unsur-unsur pra Hindu-Budha dan Islam.









































kelompok orang dari generasi ke generasi melalui usaha individu dan kelompok. Dalam hal ini, budaya akan menampakkan diri dalam pola-pola bahasa, tindakan penyesuaian diri dan gaya komunikasi masyarakat yang tinggal disuatu lingkungan tertentu.

Komunikasi dan budaya tidak bisa untuk dipisahkan karena budaya hanya akan menentukan siapa yang bicara dengan siapa, tentang apa yang dibicarakan, bagaimana orang untuk memberikan pesan, makna yang ia miliki untuk memberikan pesan, kondisi untuk mengirim pesan, memperhatikan dan menafsirkan pesan. Maka oleh karena itu, seluruh perilaku manusia sangat tergantung pada budaya yang ditempati dan budaya sebagai landasan komunikasi, jika budaya beraneka ragam, maka praktek komunikasi juga beraneka ragam.

Komunikasi dan budaya mempunyai hubungan saling timbal balik antara keduanya, budaya menjadi bagian dari perilaku berkomunikasi dan komunikasi juga ikut serta dalam menentukan memelihara dan mengembangkan budaya. Hal ini bahwa komunikasi menggunakan budaya untuk tetap hidup dari masa ke masa dan budaya membantu untuk berkomunikasi lebih mudah dengan orang satu budaya.

### **1. Pola Komunikasi Tokoh Agama Terhadap Masyarakat Desa Padamara Dalam Memasuki Nilai-Nilai Islam Pada Proses Tradisi *Merariq***

Pola komunikasi sebagai bentuk atau model prosedur penyampaian pesan dan pertukaran informasi antara komunikator dengan komunikan melalui sistem lambang-lambang, tanda-tanda atau



















